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L'anno  duemilaventidue il giorno  ventuno  del  mese  di  dicembre in Rosolini,  nell’aula consiliare
della Sede Municipale, si è riunito il Consiglio Comunale,  in seduta Pubblica convocato ai termini degli
articoli 47 e 48 dell’Ordinamento Amm.vo EE.LL.,vigente nella Regione, a seguito di un invito scritto
datato  prot.  n.  del  diramato dal Presidente e notificato nei modi di legge a tutti i consiglieri in carica.
Presiede l’adunanza il PRESIDENTE DEL CONSIGLIO Dott. SORTINO CORRADO assistito dal

Segretario Generale DOTT. BENFATTO GIUSEPPE, incaricato della redazione del verbale, accertata la
legalità dell’adunanza per il numero degli intervenuti secondo le prescrizioni dell’art. 52 della L. R. 26/93 e
successive modificazioni.
Assegnati n. 16 – In carica n. 16 – Fatto l’appello nominale dichiara aperta/continua la seduta che è pubblica;
Presenti N.  16 come segue:

OGGETTO:

MODICA CARMELO



Pareri espressi ai sensi dell’art. 53 L. 142/90 recepite
 con L.R. 48/91 dell’art. 12 della L. R. n. 30/2000

Parere del Responsabile del servizio in ordine alla regolarità tecnica
Ai sensi del comma 1 dell’art. 53 della Legge 8 giugno 1990, n.142, recepito in Sicilia con la L.R.
11/12/1991, n.48, nel testo quale risulta sostituito dall’art.12 delle L.R. 23/12/2000, n.30, esprime
parere Favorevole in ordine alla regolarità tecnica della proposta di deliberazione concernente
l’oggetto

Rosolini, lì 21-12-2022 IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO

F.to DOTT. BENFATTO GIUSEPPE



VERBALE DEL 21/12/2022

Il testo integrale delle dichiarazioni è riportato, in formato audio digitale, ai sensi degli artt.
45 e 46 del Regolamento delle Sedute Consiliari, e conservato nell’archivio dell’Ufficio di
Segreteria che ne assicura la immodificabilità e la conservazione, nel rispetto delle norme
contenute nel C.A.D.

Il Presidente del Consiglio Comunale, introduce il secondo punto all’ordine del giorno e

spiega che si procederà in ordine cronologico dalle interrogazioni più recenti, si dà lettura della

interrogazione del Consigliere Cavallo R. avente prot. n. 27802 del 20/12/2022.

Il Consigliere Cavallo R. prende la parola e precisa rispetto a quanto detto dal Consigliere

Modica che ciascuno fa opposizione nel modo che ritiene più corretto, si augura che dopo aver

definito il debito fuori bilancio sul PRG si possa andare avanti, in merito all’interrogazione prot. n.

27802 del 20/12/2022 specifica meglio il contenuto dell’interrogazione.

L’Assessore Liuzzo risponde che si sta procedendo ad istallare dossi e a realizzare rotonde

in base alle economie di bilancio al fine di aumentare la sicurezza stradale.

Il Sindaco dichiara che la stampa locale denunciava continui incidenti stradali, nonostante il

dissesto si sta investendo sulla viabilità, se qualche operatore privato vuole investire sulla città che

ben venga.

Entra il Consigliere Roccasalvo.

Il Presidente del Consiglio  procede alla lettura di un’altra interrogazione del Consigliere

Cavallo R., avente protocollo n. 27803 del 20/12/2022.

Il Consigliere Cavallo R.,  espone la propria interrogazione.

Entra il Consigliere Di Rosolini.

Il Vice Sindaco Fratantonio risponde all’interrogazione richiamando i maggiori costi dei

progetti dovuti al caro materiali e si attende la risposta della Regione Sicilia per il riconoscimento di

un maggiore finanziamento per i lavori su Cava Santa.

Il Consigliere Cavallo R., chiede lumi sugli altri interventi di messa in sicurezza del territorio.

Il Sindaco  risponde dando atto che vi sono interventi che sono prossimi all’avvio dei lavori, per

altri si attende la definizione delle procedure, alcune sono bloccate dal caro materiali.
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Il Consigliere Di Rosolini  prende la parola e chiede se i ribassi di gara vengono utilizzati per

finanziare altre opere si attende solamente che la Regione Sicilia cambi orientamento sui ribassi o

se vi sono altre soluzioni.

L’Assessore Gennaro evidenzia che questa è una difficoltà diffusa e la Regione Sicilia

affronterà questa problematica.

Il Consigliere Di Rosolini  chiede al Sindaco se c’è una strategia definita per superare questa

problematica.

Il Sindaco  risponde che l’On. Gennuso si sta facendo portavoce presso la Regione Sicilia di

queste problematiche. Su richiesta del Consigliere Di Rosolini, il Sindaco dichiara che i lavori

all’Oratorio San Domenico Savio inizieranno entro marzo 2023.

Il Consigliere Gerratana chiede di non ripetere le interrogazioni se vertono sullo stesso punto,

accorpandole ove possibile.

Il Vice Sindaco Fratantonio sui lavori dell’orologio di Piazza Garibaldi assicura che il

ponteggio sarà rimosso a breve.

Il Consigliere Cavallo R.,  si augura che si diano i giusti riconoscimenti a chi ha portato avanti

quest’opera.

Il Consigliere Modica chiede se l’orologio, che originariamente aveva due vasi, ritornerà come

prima.

Il Vice Sindaco Fratantonio precisa che si andrà a ricostruire anche il vaso che manca, ma

l’intervento era focalizzato sugli ingranaggi dell’orologio storico di Piazza Garibaldi e non sui vari.

Il Consigliere Modica evidenzia che la mancanza del secondo vaso rallenterà la chiusura del

cantiere, in questo modo si portano le cose per le lunghe.

Il Sindaco interviene per chiarire che si avvieranno anche attività culturali, come un museo

dell’orologio.

Il Consigliere Cavallo R.  chiede lumi sullo stato dei lavori di ripristino audio all’Auditorium

“Attilio Del Buono”.

L’assessore Gennaro  afferma che entro sei mesi  l’Auditorium ritornerà ad essere fruibile.

Il Consigliere Cavallo R.,  chiede cosa si sta facendo per la rotonda di viale Paolo Orsi.

Il Vice Sindaco Fratantonio  fa presente che un gruppo di aziende sono interessate a migliorarla

in seguito alla realizzazione di un progetto per la stessa.

La Consigliera Di Grande prende la parola specificando che questa è anche una sua

interrogazione e chiede di avere notizie  sui tempi di realizzazione.



Il Sindaco  risponde che ci sono stati dei rallentamenti per via della progettazione e delle

dimensioni della rotonda, ma ci sono aziende che vogliono investire su questa rotonda e si

realizzerà qualche opera quanto prima.

Il Consigliere Di Rosolini  ritiene che le belle intenzioni non bastano, si chiede che si

esibiscano gli atti e si puntualizzi tutto.

Il Sindaco  suggerisce di recarsi presso gli uffici competenti per accedere agli atti.

Il Consigliere Di Rosolini  chiede di precisare quali sono gli impedimenti.

La Consigliera Di Grande  chiede che si definisca tutto in modo più concreto.

Il Consigliere Gerratana vuole fare un appunto al Presidente del Consiglio comunale,

considerato che le interrogazioni sono protocollate almeno 24 ore prima per dare la possibilità di

relazionare con atti alla mano non si vede in questa sera una modalità di affrontare le interrogazioni

seriamente.

Il Vice Sindaco Frantantonio riprende la parola per ricordare un altro intervento sulla

viabilità urbana che integrerà anche la rotonda all’ingresso dell’autostrada.

Il Consigliere Roccasalvo ritiene che quanto detto non sia chiaro, lamenta il fatto che ci

sono parole e solo parole, ma che nella sostanza si va alla cieca, si auspica che si vada avanti in

modo serio, si sollecita il Presidente a rispondere al Cons. Gerratana; infine si lamenta di non essere

stato invitato alla Conferenza dei Capigruppo.

Il Presidente del Consiglio Comunale  risponde a quale gruppo si riferisce.

Il Consigliere Roccasalvo fa notare che c’è una comunicazione ufficiale in cui si dichiara

di essere capogruppo, si lamenta e si appella al Segretario Generale rispetto al comportamento del

Presidente del Consiglio comunale e alla sua incapacità.

Il Presidente del Consiglio Comunale  risponde che nella comunicazione manca

l’indicazione del gruppo, inoltre contesta i fatto che il gruppo consiliare “PRIMA L’ITALIA” non

si è mai costituito.

L’Assessore Gennaro  risponde al Consigliere Cavallo R., per chiarire che la rotonda sarà

realizzata con il contributo delle aziende che hanno manifestato la disponibilità a finanziare le

opere, ricordando che la progettazione è su base volontaria.

La Consigliera Di Grande chiede chiarimenti sull’iter amministrativo e sulle procedure.

L’Assessore Gennaro  risponde che è tutto in fase di progettazione, anche i tempi saranno

concordati e tutto sarà fatto il prima possibile. Su sollecitazione dei Consiglieri Di Rosolini e

Roccasalvo si precisa che la progettazione viene fatta da un tecnico del Comune, fuori dall’orario

lavorativo.



Il Sindaco  risponde che quanto prima il progetto sarà pronto e sarà condiviso con le

aziende che realizzeranno le opere sulla rotonda.

Viene chiesto al Segretario un riscontro amministrativo per i lavori su questa rotonda.

Il Consigliere Gerratana  ritiene che la gestione di un Ente Pubblico si fa con atti

amministrativi, si criticano le risposte ricevute in questa sede, si ritiene che vi siano abusi su abusi.

Il Sindaco sottolinea che si sta parlando di una semplice rotonda.

 Il Consigliere Gerratana  chiede i documenti, le delibere e le determine, in questa sede non si

può arrivare in questo modo.

Il Sindaco  chiede all’opposizione di protocollare idee o progetti da realizzare per il bene della

Città.

 Il Consigliere Gerratana  ribadisce che in questa sede si gestiscono beni e risorse pubbliche e

precisa che non siamo a casa nostra.

Il Presidente del Consiglio chiede al Consigliere Gerratana cosa propone.

Il Consigliere Cavallo R. prende la parola per affermare che le interrogazioni vengano

affrontate con carte alle mani, in modo da esporre puntualmente tutto il lavoro svolto, questo solo

per fare capire quale era l’aspettativa dell’opposizione.

Il Presidente del Consiglio  propone di andare avanti con le altre interrogazioni.

La Consigliera Di Grande richiama la necessità di svolgere le procedure amministrative in

modo preciso, ad esempio si chiedono notizie sulla pensilina della scuola materna “Martin Luter

King”.

Il Sindaco ritiene che sia importante fare le cose, anche con le proprie risorse.

Il Consigliere Roccasalvo chiede al Segretario se ha contezza di questo incarico di

progettazione affidato ad un dipendente comunale.

Il Segretario Generale  risponde che non è al corrente di queste informazioni  ma si riserva di

verificare se l’incarico di progettazione per la rotonda ad un dipendente comunale è stato

formalizzato.

Il Presidente del Consiglio, a questo punto,  propone di passare avanti e di soprassedere sulle

interrogazioni per discuterle la prossima volta con i documenti necessari.

Il Consigliere Gerratana chiede che nel momento in cui si affrontano le interrogazioni debbano

essere presenti anche i tecnici per avere informazioni e risposte concrete, quindi si ritiene inutile

andare avanti in questi termini.

 Il Presidente del Consiglio  propone di soprassedere sul punto e rinviarlo al successivo

Consiglio, con i documenti e i Responsabili.

Il Consigliere Roccasalvo chiede la parola



Il Presidente del Consiglio ritiene che si può votare la proposta di rinvio.

La Consigliera Di Grande ritiene che questa sia l’ennesima scusa.

Il Presidente del Consiglio intende mettere ai voti la proposta di rinviare il punto.

Il Consigliere Roccasalvo  chiede al Segretario di far rispettare le regole.

Esce la Consigliera Di Grande, presenti n. 15

Il Consigliere Di Rosolini ritiene che il Presidente del Consiglio non debba percepire

un’indennità se non svolge il suo ruolo, si ritiene che il Presidente dovrebbe trarre le conclusioni del

suo operato fallimentare, non si accetta che il Presidente non si preoccupi dei fascicoli relativi alle

interrogazioni.

Il Presidente del consiglio  risponde che la prossima volta ci saranno tutti i fascicoli e gli atti

relativi alle interrogazioni.

Il Consigliere Di Rosolini  evidenzia che questa proposta sia una ammissione delle carenze di

questo Consiglio comunale. Si lamenta che si affrontano gli argomenti senza il carteggio e manca

anche l’intendimento politico sulle interrogazioni. Si evidenziano provvedimenti assunti alla

“carlona”. Infine si chiede se vi è un regolamento sulle donazioni o sponsorizzazioni dei privati alla

città, perché tutto questo deve essere reso trasparente. In questo dibattito manca la voce di chi

invocava la legalità, inoltre si dichiara che non si vogliono fare addebiti di tipo diverso da quello

politico. Si critica l’atteggiamento del Presidente del Consiglio.

Esce il Consigliere Gerratana, presenti n.14.

Il Consigliere Di Rosolini lamenta una mediocrità e insufficienza, che, a causa del

Presidente del Consiglio, sfiora anche questa aula. Non si crede al ruolo garantista del Presidente, si

ritiene che l’opposizione debba scendere in piazza, si precisa che si vedono solo dei “capi bastoni”.

Il Sindaco  risponde che gli alti e bassi ci sono anche nelle famiglie, ma oggi tutta la

maggioranza è compatta, si augura che l’opposizione scenda in piazza perchè questo farà capire che

questa amministrazione sta lavorando.

Il Consigliere Gambuzza  ripropone la proposta fatta dal Presidente del Consiglio di

soprassedere sul punto per consentire la presenza in alula anche dei tecnici.

Il Consigliere Roccasalvo ritiene che il punto non vada rinviato e preannuncia un’azione di

protesta, affermando che ci sono questioni importanti e non si possono rimandare.

Il Presidente del Consiglio ritiene di poter rinviare.

Il Consigliere Cavallo R.  ritiene che alcune interrogazioni possano essere affrontate in questa

sede.

Il Consigliere Roccasalvo  si associa e ritiene che si debba andare avanti.

Il Presidente del Consiglio  ritiene di proporre che si debba soprasedere al punto.



Il Consigliere Cavallo R.  ritiene che la propria interrogazione possa essere affrontata .

Il Sindaco  propone di proseguire i lavori con le interrogazioni dei Consiglieri presenti,

rinviando per quelle dei Consiglieri assenti.

Il Presidente del Consiglio propone di continuare con le interrogazioni del Consigliere Cavallo

R. e procede alla lettura della interrogazione prot. n. 16030 del 18/07/2022.

Il Consigliere Cavallo R.  espone la propria interrogazione.

Il Presidente del Consiglio  risponde ricordando che è stata già votata in aula la cessione di

un’area per la realizzazione  di colonnine elettriche di ricarica auto.

L’Assessore Gennaro  ricorda che saranno realizzate delle colonnine elettriche vicino alla zona

c.d. verde a valle.

Il Resp.le del 7° Settore Geom. Santacroce  viene invitato a relazionare al Consiglio sulle

modalità di collocamento delle colonnine elettriche.

Il Consigliere Modica vuole puntualizzare che i distributori si stanno organizzando per

installare delle colonnine di ricarica, quindi non ritiene necessario prevederne altre.

Il Consigliere Di Rosolini  chiede se si hanno le idee chiare. Chiede se esiste un progetto di

massima per la collocazione delle stesse.

L’Assessore Gennaro ringrazia per il consiglio dato dal Consigliere Di Rosolini.

Il Consigliere Cavallo R.  evidenzia che ci saranno finanziamenti per realizzare questo tipo di

infrastrutture. Continua il suo intervento sullo stato dell’illuminazione pubblica nelle contrade, prot.

n. 16030 del 18/07/2022, evidenziando che la luce è un fattore importante per la sicurezza urbana.

Il Consigliere Di Rosolini  chiede delucidazioni sul finanziamento di un milione di euro.

Il Sindaco risponde che l’illuminazione è sicurezza, si sta lavorando per portare la luce dove

manca con i fondi esterni, si stanno attenzionando i bandi per l’efficientamento energetico e per

l’ampliamento dell’impianto di illuminazione pubblica, si sta cercando di avere dei chiarimenti per

l’utilizzo dei ribassi di gara. In merito al finanziamento ottenuto dall’Amministrazione Incatasciato

non è stato ancora attenzionato per vedere se si può ancora recuperare.

Il Consigliere Cavallo R.  si dichiara disponibile per eventuali approfondimenti e chiarimenti.

Il Presidente del Consiglio Comunale  passa alle interrogazioni del Consigliere Roccasalvo,

avente ad oggetto il servizio idrico.

Il Consigliere Roccasalvo espone sinteticamente l’oggetto chiedendo a quanto ammonta il costo

totale del servizio idrico ai cittadini.

Il Sindaco  risponde che il costo è di circa due milioni di euro e viene spalmato interamente sui

cittadini.



Il Consigliere Roccasalvo ricorda la delibera del 27/09/2022 che indica un importo pari a due

milioni e seicentomila euro, si chiede cosa succede dopo questa delibera.

Il Sindaco risponde che l’aumento dell’energia aveva determinato l’aumento delle tariffe idriche,

ma il 2022 non era ancora concluso e non si aveva un dato preciso, quindi si è calcolato il costo

sulla base del 2021.

Il Consigliere Roccasalvo  ritiene che i numeri smentiscono il Sindaco. In data 24/10/2022

viene rettificata la delibera suddetta indicando un costo diverso, afferma che a proprio avviso si è

falsificato il costo dell’energia rideterminando il costo del servizio a un milione e ottocentomila

euro. A tal proposito si è recato al Comune per vedere le fatture dei pozzi fino ad ottobre 2022, solo

per queste vi è un costo di un milione e cinquecentomila euro.

Il Sindaco  risponde che vi è un aumento delle fatture, ma non essendo definito il costo

dell’energia elettrica, non si può caricare il costo sulle fatture 2022, nel 2023 sarà conteggiato

correttamente il costo dell’energia, ma bisogna tenere conto anche dei contributi nazionali e

regionali sul caro energia.

Il Consigliere Roccasalvo  a dimostrazione della propria tesi richiama una determina del Geom.

Speranza che integra gli impegni di spesa per i pozzi, vedendo bolletta per bolletta vi sono costi

superiori a quelli previsti nelle delibere.

Il Segretario Generale  spiega che il calcolo delle tariffe  del servizio idrico viene fatto in base

alle comunicazioni ricevute dall’Ufficio Tecnico.

Il Consigliere Roccasalvo ritiene che questi tecnicismi non trovano spazio nel momento in cui

vi è la certezza che i costi sono ben maggiori. Quindi si invita a verificare le bollette, sostenendo

che vi è già un buco di cinquecentomila euro, si chiede perché, se in data 18/10/2022 c’è già una

spesa molto elevata sui costi dell’energia.

Il Segretario Generale risponde alle perplessità richiamando l’esigenza di sentire il responsabile

che ha calcolato la tariffazione per il servizio idrico.

Il Consigliere Di Rosolini  risponde che si gira intorno ad una verità conclamata dal Segretario,

si ritiene che l’operazione non è corretta sul piano dei numeri.

Esce il Sindaco.

Il Consigliere Di Rosolini lamenta un atteggiamento che vuole coprire un errore, mancando

una corretta previsione.

Il Ragioniere Modica risponde che le tariffe idriche vanno calcolate sulla base degli anni

2020/21, per questo motivo è stata fatta la delibera di rettifica.

Il Consigliere Di Rosolini  ritiene che la prima previsione fosse corretta.



Il Consigliere Cavallo R.  evidenzia che la prima delibera, in aumento, era fatta in modo

preventivo e non fosse errata.

Esce il Consigliere Di Mari, presenti n. 13.

Il Consigliere Roccasalvo  ritiene non esaurito il punto e chiede di fare una verifica con il

Responsabile di Settore. Inoltre si chiedono lumi sulla mensa scolastica perché pare che non ci

siano ditte partecipanti alla gara.

L’Assessore Piazzese  risponde che è stata svolta la gara, ma non sono giunte offerte, quindi si

può procedere in due modi, affidamento diretto o bandire una nuova gara.

Il Consigliere Roccasalvo chiede se la ditta che gestisce avrà la proroga, visto che non ha

partecipato alla gara.

L’Assessore Piazzese chiarisce che è intendimento dell’Amministrazione bandire una nuova

gara nei tempi più brevi possibili.

Il Presidente del Consiglio passa alle interrogazione del Consigliere Di Rosolini, sulla

reperibilità di ossigeno nelle farmacie della Città.

 Il Consigliere Di Rosolini  espone la propria interrogazione, chiarendo l’importanza  della

gestione dell’ossigeno in caso di emergenza sanitaria.

Il Presidente del Consiglio risponde in merito alla problematica, che questa è stata attenzionata

dal Sindaco, l’idea ventilata è quindi di creare una sinergia tra le farmacie cittadine che si

dovrebbero approvvigionare da un solo fornitore.

La Consigliera Di Stefano  aggiunge che questa problematica è stata affrontata in Commissione

Igiene e Sanità. Chiede di poter leggere una relazione inerente il sopralluogo effettuato agli uffici

dell’ASP di Rosolini.

Il Consigliere Di Rosolini  in riferimento alla relazione letta si riserva di avere un colloquio con

gli interessati, ma ritiene, comunque, che il territorio di Rosolini è mortificato sul piano sanitario;

afferma che questa tematica va affrontata, si tratta di una tematica vecchia, che deve mettersi in

prima pagina, con iniziative concrete. Quindi si chiede una proposta operativa da imporre agli

operatori per dare una soluzione corretta.

Il Consigliere Cavallo R.  vuole fare riflettere che l’Amministrazione comunale ha una

partecipazione in una farmacia, inoltre si invitano tutti i cittadini, che hanno una bombola

d’ossigeno, non usata, a restituirla immediatamente.

L’Assessore Piazzese  prende la parola per illustrare le iniziative intraprese per la carenza dei

servizi sanitari sul territorio comunale, legge una lettera indirizzata alla Direzione Generale

dell’Asp. A seguito di questa iniziativa sono state fatte delle integrazioni nei servizi sanitari ma c’è

ancora molto da fare.



Il Consigliere Di Rosolini  illustra l’interrogazione sulle indennità dei Consiglieri Comunali, da

versare a favore della comunità. Si chiedono chiarimenti al Ragioniere Capo.

Il Ragioniere Capo  risponde che sono stati liquidate le indennità fino a dicembre 2022.

Il Consigliere Di Rosolini  vorrebbe fosse indicata la quota che ciascun Consigliere devolve alla

comunità.

Il Consigliere Gennuso  ricorda che è un argomento già discusso al primo Consiglio comunale.

Ognuno avrebbe deciso a chi devolvere la propria quota di indennità.

Esce il Consigliere Roccasalvo, presenti n. 12.

Il Consigliere Di Rosolini  introduce l’altra sua interrogazione chiedendo se il Sindaco è sempre

la massima Autorità sanitaria nel territorio comunale.

Il Segretario Generale  risponde affermativamente al quesito posto dal Consigliere Di Rosolini.

Il Consigliere Di Rosolini  voleva avere questa certezza ma chiede di rinviare questo punto a

quando sarà presente in aula il Sindaco.

Il Consigliere Modica chiede chiarimenti sullo stato di ripristino della rotatoria e del palo

dell’illuminazione di C.da Coda Lupo, in seguito ad un incidente automobilistico avvenuto nella

zona.

Il Comandante Latino  risponde affermando che sono arrivate le somme risarcitorie, sono state

accertate ed è stato già affidato l’incarico per il ripristino della segnaletica e l’illuminazione.

Il Consigliere Di Rosolini chiede se la rotatoria sarà ripristinata negli stessi termini, oppure sarà

rivisitata in termini strutturali per renderla più sicura dato che è stata teatro di diversi incidenti.

Il Consigliere Modica ritiene che quella rotatoria vada rivista per renderla più sicura.

Il Presidente del Consiglio dichiara esaurito il punto e passa al punto successivo.
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